Granma ABRIL 2013 > lunes 1 INTERNACIONALES

O 13 July 2 coral region of the property of th

**FORO SOCIAL MUNDIAL** 

## Convergencia de ideas alternativas

LAURA BÉCQUER PASEIRO

ADA EDICIÓN DEL Foro Social Mundial (FSM) reúne en un punto del orbe a movimientos, organizaciones, intelectuales y artistas de los cinco continentes para debatir los principales problemas de la humanidad y buscar soluciones de conjunto.

Desde esa perspectiva es que juega su papel el FSM como un proceso permanente de construcción de alternativas al modelo neoliberal y a la dominación del capital. Así ha sucedido desde su primera aparición en enero del 2001 en la ciudad brasileña de Porto Alegre a iniciativa del Partido de los Trabajadores y otras organizaciones.

En esta ocasión, el FSM se trasladó hacia Túnez, donde aún resuena el estallido social del 2010. Durante cinco días miles de delegados de unas 4 mil 600 organizaciones de 127 estados, reflexionaron sobre temas tan importantes y actuales como la lucha palestina, la causa saharaui, la situación en Siria y en Europa, entre otros.

Uno de los momentos especiales de esta edición del Foro fue el homenaje realizado al líder bolivariano Hugo Chávez, por su legado en pos de la soli-



Los debates del FSM se prolongaron por cinco días.

daridad entre los pueblos del mundo.

En su Declaración Final las organizaciones y movimientos de la sociedad civil denunciaron las ocupaciones militares, los tratados neoliberales de libre comercio que "privatizan bienes sociales, reducen derechos y destruyen la naturaleza", y se opusieron "con gran energía a la dominación del capital, que se oculta detrás de la promesa de progreso económico del capitalismo y de la aparente estabilidad política".

Los participantes denunciaron también las nefastas consecuencias del agravamiento de la crisis del capitalismo que mella en la lucha de los pueblos. Una situación en la cual "los bancos, las transnacionales, conglomerados mediáticos y gobiernos buscan potenciar sus beneficios a costa de una política intervencionista y neocolonialista", de acuerdo con el texto, citado por PL.

Como en ocasiones anteriores, la relación del hombre con la naturaleza también estuvo presente. El FSM mostró su certeza de que "el calentamiento global es producto del sistema capitalista de producción, distribución, consumo y rechazó "las falsas soluciones a la crisis climática".

Los debates no caen en saco roto. Tal como consta en su Carta de Principios, el obetivo del FSM es facilitar la articulación, de forma descentralizada y en red, de entidades y movimientos en acciones concretas.

Esta reunión anual, como cada encuentro del Foro, se dirigió a la articulación de reflexiones sobre cómo resistir y superar, desde la particularidad de cada región, los actuales mecanismos de dominación.

GOBIERNO COLOMBIANO Y GUERRILLA

## Aplazamiento de conversaciones busca impulsar el proceso de paz

Sergio Alejandro Gómez

El gobierno de Juan Manuel Santos y la guerrilla de las FARC-EP coincidieron este domingo en que el aplazamiento del reinicio de las conversaciones para la tercera semana de abril busca mejorar e impulsar los diálogos de paz que sostienen desde el pasado 19 de noviembre en La Habana.

En declaraciones a la cadena colombiana RCN, el jefe de la delegación gubernamental, Humberto de la Calle, negó los rumores sobre una supuesta crisis en las conversaciones y aseguró que "este aplazamiento es para mejorar, para imprimir impulso" al proceso.

Fuentes de la delegación de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP), confirmaron a **Granma** que el cambio de fecha —el reinicio estaba programado para este martes— es para mejorar y ajustar algunos elementos pendientes.

Mediante un comunicado conjunto emitido el sábado, las partes anunciaron que, "con el propósito de concluir el trabajo sobre los puntos de la Agenda de manera expedita y en el menor tiempo posible", como pactaron en el Acuerdo General del pasado mes de agosto, las delegaciones dedicarán

la primera quincena de abril a trabajar por separado en los subtemas que restan del primer punto (Desarrollo agrario integral ).

Asimismo, se ocuparán en la realización de consultas con la Universidad Nacional y las Naciones Unidas para la preparación de un foro sobre participación política que se llevará a cabo los días 28, 29 y 30 de abril en Bogotá.

El último ciclo de la mesa de paz, concluido el 21 de marzo pasado, cerró con el reconocimiento de importantes avances en el tema de la tierra, aunque aún persisten diferencias.

Las partes aseguraron entonces que esperaban superar los desentendimientos durante la próxima ronda de conversaciones en el Palacio de Convenciones de la capital cubana, sede permanente del actual proceso de paz.

El mandatario colombiano, Juan Manuel Santos, ha reiterado su confianza en que se logre un acuerdo con la guerrilla antes de que finalice el año. Para lograrlo, además del tema agrario y la participación política, la mesa deberá zanjar el tema de las víctimas, la solución al problema de los cultivos ilícitos, el fin en sí mismo del conflicto y su refrendación.

## Niños soldados mueren combatiendo en República Centroafricana



UNICEF calcula que en el mundo hay entre 250 y 300 mil niños soldados, un tercio de ellos en África.

JOHANNESBURGO.—La historia que contaron al diario *Sunday Times* soldados sudafricanos recién llegados de la República Centroafricana (RCA), hiela la sangre.

Los militares narraron horrorizados cómo, sin saberlo, abatieron a niños soldados durante los combates contra los rebeldes de Séleka en la capital centroafricana, Bangui, poco antes de que el grupo se hiciera con el poder y derrocara al presidente Francois Bozizé.

"Una vez acabaron los disparos vimos que habíamos matado a niños", declaró uno de los soldados sudafricanos que sobrevivió a los enfrentamientos, en los que perdieron la vida 13 de sus compañeros.

Sudáfrica tenía desplegados 400 soldados en la RCA, en una misión internacional conjunta con varios países africanos para contener el avance rebelde.

"Matamos a adolescentes que debían haber estado en la escuela. Lloraban, pedían ayuda, llamaban a las madres", narró otro de los entrevistados.

Meses antes, UNICEF había denunciado el reclutamiento de niños soldados tanto por parte

de las tropas rebeldes como del Gobierno.

Según datos de la organización, antes del alzamiento de los rebeldes, ya había en la RCA unos 2 500 niños sobre las armas.

El Fondo de la ONU para la Infancia estimó a finales del pasado año que en el mundo hay entre 250 y 300 mil niños soldados, un tercio de los cuales estaría en África

En regiones donde más de la mitad de los infantes no asisten a la escuela y la ayuda internacional apenas hace mella en siglos de despojos, los niños son, lastimosamente, una baja previsible de la miseria y la violencia. (SE)